

Monitoreo y Análisis

19/enero/2023

SECRETARIO

La Cuarta Transformación / Todo sea por la tortilla... y las elecciones / Darío Celis

La Secretaría de Agricultura, que comanda Víctor Manuel Villalobos, informa que México exportó 238 mil toneladas de maíz blanco entre enero y octubre del 2022 e importó 614 mil en ese mismo lapso. En 2022 la exportación de maíz de México representó 0.9% de la producción nacional y para Sinaloa, el mayor productor de maíz fue del orden del 3.9% de la cosecha total. Por ello los productores nacionales de maíz y los industriales de la masa y la tortilla consideran que esta decisión del gobierno federal, de aumentar el arancel al 50% a las exportaciones, no va a detener la inflación porque en el precio de la tortilla influyen costos como refacciones, mantenimiento, agua, energía, gas y mano de obra, entre otros. **El Financiero**, 6
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_19012023/19012023001796nc.pdf

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Si deseas conocer sobre los programas de apoyo a productores y productoras, visita nuestra página <http://gob.mx/agricultura> o llama a la línea de apoyo 800 TU CAMPO (8822676).
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1615893954989277184?cxt=HHwWqlCy3bO_5-wsAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

El amaranto forma parte de la cultura de México: adorna las canastas de dulces mexicanos, es ingrediente para las calaveritas de los altares de día de muertos, y cada vez podemos encontrar más productos elaborados con él.

Da clic: <https://bit.ly/3GOoJld>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1615876823446917125?cxt=HHwWisC45Zva3-wsAAAA



SECRETARÍA

(B-028) Se Suman Tiendas Diconsa A La Dispersión De Apoyos Y Brindarán Servicios Interinstitucionales A La Población

Con el fin de favorecer la sinergia y complementariedad con otros programas sociales del Gobierno de México, a partir de este año las tiendas comunitarias de Diconsa podrán realizar la entrega de apoyos interinstitucionales, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. El Heraldo de México, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002312nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/01/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/diconsa-dispersion-apoyos-servicios-interinstitucionales/1565104>

<https://hojaderutadigital.mx/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<http://noticiasmexico.com.mx/principal/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/se-suma-diconsa-a-dispersi%C3%B3n-de-apoyos-y-servicios-interinstitucionales/ar-AA16utkQ>

<https://hojapolitica.com/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://mayacomunicacion.com.mx/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<http://ideapoliticamx.com/principal/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<http://www.elquehacerpolitico.live/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://elnacionaldiario.com/2023/01/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://elpayodigital.com/2023/01/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/01/18/se-suman-tiendas-diconsa-a-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://encuentrodemichoacan.com/se-suman-tiendas-diconsa-a-la-dispersion-de-apoyos-y-brindaran-servicios-interinstitucionales-a-la-poblacion/>

<https://ntcd.mx/noticias-se-suman-tiendas-diconsa-dispersion-apoyos-brindaran-servicios-interinstitucionales-poblacion>

<https://panoramaagrario.com/2023/01/intensifican-mexico-y-nigeria-intercambio-comercial-de-productos-agroalimentarios/>

<https://www.periodicomitierra.mx/aumentan-servicios-en-diconsa/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1615791498053689344>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1615874980989779969>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1615866435313483776>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1615858842708885504>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=701755058035427&set=a.556144725929795>

Los Numeritos / El aguacate, éxito exportador y del crimen organizado / Enrique Campos

En este momento ya van rumbo a los Estados Unidos las primeras 64 mil toneladas de aguacate michoacano para surtirla demanda extraordinaria de millones de estadounidenses que quieren que el 12 de febrero puedan tener en la televisión el Super Bowl LVII y en la botana un buen guacamole. Tradición que beneficia a productores agropecuarios de exportación mexicanos. La **Secretaría de Agricultura** reportó un monto de exportaciones entre enero y noviembre del año pasado de 45 mil 714 millones de dólares en productos agroalimentarios, cifra que ya deja atrás los 44 mil 687 de todo el 2021. Falta agregar las ventas de diciembre pasado. **24 Horas, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001108nc.pdf

Mosaico rural / Las peculiaridades del maíz blanco en México / Luis P Cuanalo Araujo

Sobre el arancel aplicado a las exportaciones de maíz blanco de 50 por ciento, es importante señalar que si bien esta medida busca mitigar los efectos de la inflación sobre alimentos como la tortilla, no necesariamente es de impacto por el volumen que se exporta., el cual no llega al 1.0 por ciento del total de lo que se produce. ¿Qué se requiere? Fortalecer las políticas y programas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** para incentivar la producción, comercialización y transformación del grano, tarea conjunta con los gobiernos estatales y el Poder Legislativo, donde diputados y senadores sean actores relevantes en sus distritos. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023000942nc.pdf

Liconsa pasa por alto alertas por compras y pierde 293.4 mdp

La empresa de participación estatal Liconsa, brazo operativo de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** y dedicada a industrializar leche, desestimó alertas sobre los precios de compra de lácteo hechas por funcionarios de su propia estructura, lo que provocó pérdidas de recursos públicos por más de 293 millones de pesos. Liconsa no atendió las advertencias sobre la modificación en el precio de leche que sirvió de base para contratar a empresas que se encargarían de producir crema con ella y provocó el desfalco al erario, en beneficio de estas compañías. Así se pone de manifiesto en el Acta de acuerdos del Grupo Interno de Análisis de Venta de Crema Liconsa, celebrado en febrero del 2020 y con los resultados obtenidos por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). **La Razón de México, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002315nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Decreto por el que se reforma la fracción X del artículo 20 de la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5677400&fecha=19/01/2023#gsc.tab=0

Decreto por el que se reforma el artículo 138 de la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5677401&fecha=19/01/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Arancel para maíz envía señal negativa al T-MEC

La aplicación del arancel del 50 por ciento a las exportaciones de maíz blanco manda una señal negativa a los socios comerciales del TMEC, pues entra en conflicto con los compromisos multilaterales de México, de acuerdo con un análisis realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El think tank señala que la implementación arbitraria de un arancel a la exportación de un producto entra en conflicto con los compromisos firmados por México en el Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT, por sus siglas en inglés), y donde se señala que ningún país podrá imponer restricciones a la exportación de un producto aparte de derechos de aduana, impuestos u otras cargas. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002160nc.pdf

Temen por arancel

El decreto del arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco harinero atenta contra la oferta y demanda de dicho grano, ocasionando una afectación directa al ingreso de los productores nacionales, señaló el Consejo Estatal Agropecuario de Nuevo León (CEANL). **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001622nc.pdf

El arancel aplicado al maíz no resolverá el problema de abasto en el país

El arancel aplicado al maíz no resolverá el problema de abasto en el país, aseguraron expertos. Dijeron que representa un riesgo para la competitividad al país por volverlo menos atractivo a la inversión potencial, además de que se muestra una falta de compromiso con obligaciones comerciales adquiridas con otros países.

Radio / Fórmula Detrás de la Noticia / Jenny Valencia / 104.1 Mhz. FM / 06:12 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99723437>

Advierte agro riesgo por arancel al maíz

El decreto del arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco harinero atenta contra la oferta y demanda de maíz blanco, ocasionando una afectación directa al ingreso de los productores nacionales, señaló el Consejo Estatal Agropecuario de Nuevo León (CEANL).

<https://www.reforma.com/advierte-agro-riesgo-por-arancel-al-maiz/ar2538199?v=1>

http://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002990nc.pdf

Bitácora del director / Arancel al maíz / Pascal Beltrán del Rio

El lunes pasado, el gobierno federal impuso un arancel 50% a la exportación de maíz blanco harinero con el objetivo de estabilizar el precio del insumo, base para la producción de la tortilla. La medida entró en vigor de inmediato y durará hasta 30 de junio. Con ella, se pretende garantizar un abasto suficiente del producto. Hasta el lunes pasado, el maíz blanco estaba exento de aranceles. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002132nc.pdf

Prevén que precio de la tortilla no baje

Los precios de las tortillas en el país no bajarán de manera significativa en el corto plazo, pues dependen de factores que no dejarán de generarles presión, como los costos de fertilizantes, señalaron industriales y productores del campo. Además, señalan que la decisión del gobierno de imponer un arancel de 50% a las exportaciones de maíz poco hará para contener el encarecimiento del kilo de este alimento, que en los últimos tres años acumula un alza de 7 pesos. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001421nc.pdf

Artículo / Llega 2023, como un año de grandes desafíos / Yolanda De La Torre V.

El 2023, es un año en el que los replanteamientos tendrán que llegar incluso, hasta nuestra forma de comer, ya que las formas actuales en que se crían pollos o ganado vacuno y porcino llevan a que estos generen grandes cantidades de excremento que a su vez produce gases de efecto invernadero, que son en buena medida responsables del cambio climático que hoy nos afecta. **Ovaciones, 28 / El Sol de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001548nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001433nc.pdf

Se mantiene Jalisco como imán para inversionistas

El estado de Jalisco se convirtió en 2022 en el primer generador de empleo a nivel nacional; cerró con un crecimiento económico de 5.6% y se consolidó como uno de los destinos más atractivos para los inversionistas, pero ello no es suficiente, afirma Luis Roberto Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico de esa entidad. Puntualizó que Jalisco tiene un papel destacado en distintos sectores como la moda, el textil, la joyería, la agricultura, los

alimentos y el calzado, entre otros, que exhiben lo que puede lograr un estado con un grupo empresarial unido. **Contra Réplica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001013nc.pdf

México es autosuficiente en producir maíz blanco

Para Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), "no tiene ningún sentido la aplicación de un impuesto de 50 por ciento a las exportaciones de maíz blanco por parte del gobierno mexicano, ya que es mínimo y somos autosuficientes". **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002574nc.pdf

Por el Super Bowl, México arranca envíos de aguacate

Productores michoacanos informaron que serán enviadas 130 mil toneladas de aguacate para la edición número 57 del Super Bowl e incluso ya salieron los primeros cargamentos, que contienen 64 mil 101 toneladas. La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam) y el gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, dieron la patada inicial para la temporada a la empresa Avocados From México (AFM), la principal marca de aguacate nacional que se exporta hacia EU. **24 Horas, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001080nc.pdf

Va por revancha el aguacate en el Super Bowl

Las ventas mexicanas de aguacate para el evento deportivo esperan recuperarse de la caída de 20% que reportaron en 2022, de acuerdo con datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **El Universal, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001737nc.pdf

Sale primer embarque de aguacate para el Superbowl

La Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de México (APEAM), en compañía del gobernador de Micho; irán Alfredo Ramírez Bedolla, dieron el banderazo de salida a los envíos de las primeras 64 mil toneladas de aguacate Rumbo al Super Bowl. De manera simbólica, el gobernador dio la "palada inicial" a la exportación de aguacates de México que, impulsados por Avocados From México (AFM), llenarán en lebrero el mercado estadounidense en el contexto del Super Bowl, la máxima fiesta, riel Fútbol Americano. **Contra Réplica, P.p 1-11**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001001nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Exportaciones agro de Brasil se dispararon 32% en 2022

Las exportaciones agroalimentarias de Brasil totalizaron 159,090 millones de dólares en 2022, un aumento interanual del 32%, gracias al impulso del alza de precios, mientras que los volúmenes crecieron menos, informó el Ministerio de Agricultura. *El Economista*, 30

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001689nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Algunos productos de la Canasta Básica han ido a la alza

Algunos productos de la Canasta Básica han ido a la alza; el plátano tabasco y dominico, así como la manzana son las frutas que han incrementado su costo, hasta en un cien por ciento durante los últimos días, y se suman a la escalada de precios que se han registrado en alimentos.

Televisión / AMX con Carlos González / Carlos González, Iris Flores / C-34 Abierta / 21:49 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99720141>

Héctor Tejada llamó a los establecimientos y comercios a no utilizar el tema de la inflación y cuesta de enero para subir los precios de los productos de forma injustificada

El líder de la Concanaco, Héctor Tejada llamó a los establecimientos y comercios a no utilizar el tema de la inflación y cuesta de enero para subir los precios de los productos de forma injustificada. Tejada estimó que el crecimiento económico puede cerrar 2023 en 2.5%, aunque los analistas prevén que sea de 0.9 por ciento.

Radio / Fórmula Detrás de la Noticia / Jenny Valenica / 104.1 Mhz. FM / 06:14 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99723452>

ALIMENTACIÓN

Impacta a dieta sana inflación alimentaria

Más de un cuarto de la población en México no puede permitirse una dieta saludable, por su alto costo, advierte un informe presentado ayer por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Unicef. Sin embargo, señala, el aumento de precios internacionales de alimentos y la inflación han incrementado los costos y la asequibilidad de una dieta saludable en América

Latina y el Caribe, afectando de manera particular a los sectores más vulnerables y de menores ingresos. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001643nc.pdf

Dieta sana en AL, engorda a 3.89 dólares, señala ONU

Un informe presentado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), reveló que el precio de una dieta saludable para la población de América Latina oscila en los \$3.89 dólares (unos \$76 pesos mexicanos aproximadamente), siendo la zona del mundo con el coste más elevado. **24 Horas, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001134nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Pierden por huachicol \$22 millones diarios

Aún con el despliegue de militares para frenar el huachicol, la ordeña de combustible reportó un incremento del 70 por ciento en 2022 respecto del año pasado, revelan cifras oficiales de Pemex. De acuerdo con informes de la petrolera, en 2021 se robaron un promedio de 3 mil 600 barriles diarios, mientras que en 2022 la cifra aumentó a un promedio diario de 6 mil 100 barriles. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001589nc.pdf

Incluyen video en pesquisa sobre caso de ministra

En la carpeta de investigación que tiene la Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México sobre el plagio de tesis de la ministra Yasmín Esquivel Mossa se incorporó un video, al que EL UNIVERSAL tuvo acceso, en el que Édgar Ulises Báez Gutiérrez, quien se tituló con un proyecto igual al de Esquivel, firma varias hojas y a su lado aparece el notario Amando Mastachi Aguario. De acuerdo con el expediente, la maestra Martha Rodríguez Ortiz, quien fue asesora de tesis de ambos, presentó una carta firmada por Báez Gutiérrez en la que presuntamente confiesa que tomó varias referencias del proyecto de Esquivel Mossa porque necesitaba titularse rápido. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001412nc.pdf

Pánico en la capital de Ucrania

Un helicóptero que transportaba al ministro del Interior de Ucrania, Denys Monastyrskyi, se estrelló ayer contra un jardín de infantes en un brumoso suburbio residencial de la capital, y lo mató a él y a una decena de personas más, incluido un menor de edad, informaron las autoridades. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001431nc.pdf

El juicio a García Luna debe destapar todo: AMLO

El juicio que se lleva a cabo en Nueva York en contra del ex secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna deberá arrojar información del nivel de involucramiento que pudieron tener los agentes o autoridades de Estados Unidos, sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien cuestionó: "¿Cómo esta doble vida? Por un lado, se le premia y, por otro, él tiene una relación de protección a la delincuencia organizada. *La Jornada*, P.p 1, 3-4 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023001261nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Avalan designación de Mejía en Banxico

Con los votos de Morena y sus aliados, la Comisión Permanente aprobó la designación de Omar Mejía Castelazo, como miembro de la junta de Gobierno del Banco de México hasta el 31 de diciembre de 2030. Al fundamentar el dictamen, el presidente de la tercera Comisión de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, el diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera, explicó que el banco central es un ente público autónomo en el ejercicio de sus funciones y en su administración, cuyo objetivo prioritario es procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional. *Ovaciones*, 25 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_19012023/19012023002494nc.pdf